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на сОвете

Партия выдвинула своих кандидатов

Проконтролирует Госдума
В Москве получено обращение депутатов-

справороссов о судьбе национального лицея-интерната 
имени Г.С. Лебедева. А недавно состоялся телефонный 
разговор депутата Игоря Молякова с представителями 
Комитета Госдумы РФ по образованию.

На 18 июля запланировано очередное заседание Коми-
тета Госсовета Чувашии по социальной политике и нацио-
нальным вопросам, на котором планируется обсудить буду-
щее образовательного учреждения. Депутат Игорь Моля-
ков уведомил об этом представителей Госдумы, которые от-
метили важность вопроса и сообщили, что если в Чувашии 
отношение к национальным учебным заведениям невнима-
тельное, то они готовы вмешаться.

Было решено, что представители российского парламен-
та направят обращение по этой острой проблеме главе ре-
спублики. В нем Михаила Игнатьева попросят сообщить о 
результатах рассмотрения вопроса о национальном лицее 
в Комитет Госдумы РФ и фракцию «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» Госсовета Чувашии.

Жилкомхоз - на ближайшую сессию
На заседании парламентской фракции «СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ» были подведены итоги работы реги-
онального отделения партии по проблемам жилищно-
коммунального хозяйства.

Депутаты отметили, что активность рабочих групп по во-
просам ЖКХ, строительства Нового города и уплотнитель-
ных застроек в последнее время снизилась. Произошло это 
отнюдь не по вине регионального отделения.

В частности, на данный момент в партии подытожили все 
предложения о  возможности решения республиканских 
проблем ЖКХ. Эти материалы разосланы в регионы ПФО, а 
из Самары и Астрахани поступили проекты законов, кото-
рые могут существенно облегчить ситуацию в жилищно-
коммунальном комплексе.

На прошлой сессии республиканского парламента про-
блемы ЖКХ отдельным вопросом не обсуждались. При-
шлось довольствоваться краткой информацией о деятель-
ности рабочей группы, с которой выступил ее председатель 
Олег Мешков. Поэтому депутаты на заседании фракции ре-
шили вынести этот вопрос на ближайшую сессию, намечен-
ную на 23 июля, о чем в адрес председателя Госсовета Чува-
шии Юрия Попова было направлено обращение.

Вопросы по «Химпрому»
Состоялась встреча представителей Новочебоксар-

ского городского отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ с некоторыми ответственными работниками 
специализированной строительно-монтажной орга-
низации «Волгонефтехиммонтаж», созданной более 
40 лет назад для установки уникального оборудова-
ния на ЧПО «Химпром».

Недавно на предприятии произошел инцидент в крупней-
шем цехе № 50. Пострадало в основном оборудование, на ко-
тором производилась перекись водорода, необходимая для 
производства перкарбоната (перкарбонат - один из основ-
ных продуктов, который все еще производится на предпри-
ятии). В связи с инцидентом возникли временные трудности 
в производстве. Казалось бы, после случившегося именно 
«Волгонефтехиммонтаж» должен был получить заказ на ре-
монт поврежденного оборудования. Но, по имеющимся све-
дениям, организация прекратила сотрудничество с «Химпро-
мом» несколько лет назад.

Возникают вопросы. Неужели на «Химпроме» все годы, 
пока там хозяйничают частники, ничего не обновляется, не ре-
монтируется, не создаются какие-либо новые производства? 
Каким образом руководство предприятия намерено ремонти-
ровать поврежденное оборудование? Кто и на каких условиях 
в настоящее время поставляет «Химпрому» необходимые хи-
мические вещества для производства перкарбоната?

Поздравляем депутата
Правительство РФ объявило благодарность заместителю 

председателя Комитета Госдумы по финансовым рынкам, пре-
зиденту Ассоциации региональных банков России Анатолию 
Аксакову за многолетнюю плодотворную законотворческую 
деятельность и развитие законодательства Российской Феде-
рации. 

Хочу поблагодарить
Руководителю регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ Анатолию Аксакову пришло письмо от жительницы 
Канаша Марии Васильевны Александровой:

«Уважаемый Анатолий Геннадьевич!
Хочу выразить благодарность депутату Госсовета Чувашии 

Игорю Молякову и председателю Канашского местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Юрию Ксенофонтову за 
то, что они помогли мне получить квартиру как вдове участни-
ка Великой Отечественной войны.»

Повестка дня заседания Совета регио-
нального отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ была насыщенной – она вклю-
чала в себя 19 вопросов, главным среди ко-
торых было выдвижение кандидатов для 
участия в сентябрьских выборах. Дополни-
тельные выборы депутата Госсовета Чува-
шии и дополнительные выборы в органы 
местного самоуправления назначены на 8 
сентября 2013 года. 

Кандидатом в депутаты на дополнительных 
выборах в республиканский парламент пято-
го созыва по Козловскому одномандатному из-
бирательному округу № 6 выдвинут Широкин 
Алексей Петрович. 

Для участия в муниципальных дополнитель-
ных выборах также выдвинуты кандидаты от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ:

Табаев Виталий Федорович выдвинут кан-
дидатом в депутаты Собрания депутатов Янти-
ковского района по Индырческому округу № 
12;

Николаев Александр Ермолаевич выдви-
нут кандидатом в депутаты Ядринского район-
ного Собрания депутатов по Персирланскому 
округу № 24;

Бабаев Эльдар Алярович выдвинут канди-
датом в депутаты Вурнарского районного Со-
брания депутатов по Вурнарскому округу № 2.

Вострикова Нина Алексеевна выдвинута 
кандидатом в депутаты Собрания депутатов 
Вурнарского городского поселения по Вурнар-
скому округу № 12;

Мочалов Николай Геннадьевич выдвинут 
кандидатом в депутаты Собрания депутатов 
Цивильского городского поселения по Проле-
тарскому округу № 1;

Кротиков Евгений Александрович выдви-
нут кандидатом в депутаты Собрания депута-
тов Атратского сельского поселения Алатыр-
ского района по округу № 6;

Скворцов Михаил Владиславович выдви-
нут кандидатом в депутаты Собрания депу-
татов Чиршкасинского сельского поселения 
Чебоксарского района по Лапракасинскому 
округу № 7;

Все кандидаты были поддержаны участника-
ми заседания единогласно.

Вторая важная тема, обсужденная на заседа-
нии Совета, – созыв Конференции региональ-
ного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. Конференцию решено созвать 14 сентя-
бря 2013 года.

Среди вопросов партийного строительства 
было рассмотрено создание первичных отде-
лений партии. Принято решение о создании в 
Чебоксарах пяти таких организаций.

О своей работе отчитались депутаты парла-
ментской фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

В конце заседания активным членам пар-
тии за добросовестную работу были вручены 
почетные грамоты политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Наград удостои-
лись председатель местного отделения партии 
в Козловке Наталья Аполлонова, председа-
тель местного отделения в Ядрине Владимир 
Офаринов, председатель местного отделения 
в Вурнарах Нина Григорьева, член бюро Со-
вета регионального отделения Тамара Манае-
ва и председатель ревизионной комиссии ре-
гионального отделения Сергей Муравьев.

Благодарственные письма от председателя 
регионального Совета отделения СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, депутата Госдумы Анатолия Ак-
сакова получили руководители местных отде-
лений в Янтиково и Аликово Виктор Евгеньев 
и Николай Васильев.
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традицииПраздник – молодежный. 

Участники – все село
Традиционным он стал, 

когда руководить сельским 
поселением стал Юрий Сте-
панов, член Совета регио-
нального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Проводят его не только для 
того, чтобы молодежь куль-
турно отдохнула. Здесь этому 
празднику придают гораздо 
большее значение. Прежде 
всего – воспитательное. По-
тому и чествуют в этот день 
лучших людей поселения. 
Так, немало грамот вручил на 

празднике заместитель главы 
администрации района – на-
чальник отдела сельского хо-
зяйства Сергей Молотков. Не-
случайно и то, что именно 
здесь, на стадионе, где про-
ходил праздник, поздрави-
ли супругов Клементьевых, 
проживших совместно целых 
полвека. А почетный гражда-
нин села, директор Чебоксар-
ского педагогического кол-
леджа Валерий Сапожников 
даже спел им песню. Вспом-
нили в этот день многих зна-
менитых земляков, коих не-
мало. Кстати сказать, в честь 

одного из них, депутата пер-
вой Государственной Думы 
России Якова Абрамова, в 
селе готовятся поставить па-
мятник и открыть сквер его 
имени. Напомним, с такой 
инициативой выступил депу-
тат Государственной Думы от 
Чувашии Анатолий Аксаков. 
Он, кстати, участникам празд-
ника прислал поздравитель-
ную телеграмму, которую по-
мощник депутата Геннадий 
Зайцев вручил главе поселе-
ния Юрию Степанову. Между 

тем дела убе-
евцев извест-
ны даже в 
столице стра-
ны - жителей 
села поздра-
вил с празд-
ником и за-
м е с т и т е л ь 
председате-
ля Государственной Думы РФ, 
председатель партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Николай 
Левичев.

Но больше хочется расска-
зывать не о парадной сторо-
не праздника. Например, о 

том, что для проведения та-
кого мероприятия требуется 
немало средств. И тут проя-
вились организаторские спо-
собности администрации по-
селения. Она умеет объеди-
нить местных предпринима-
телей, работников образова-

ния и культу-
ры на общее 
дело. Потому 
что имеет авто-
ритет.

П р е п о д а л 
праздник сель-
чанам и некий 
урок демокра-
тии. Так, в нача-
ле торжествен-

ной части ансамбль «Упи ень» 
(Убеевская сторона) с вооду-
шевлением исполнил народ-
ную песню «Матьшу пусси». 
Оказалось, что администра-
ция предлагает принять ее 
в качестве гимна поселения. 

Если, конечно, одобрит народ. 
Народ одобрил. А как ина-
че. Ведь эта старинная песня 
восхваляет и благодарит реку 
Матьшу и ее пойму, где мест-
ные  крестьяне издревле вы-
ращивали прекрасный хлеб. 
Теперь этот вопрос предстоит 
рассмотреть на заседании Со-
брания депутатов поселения.

Ну, и какой же молодежный 
праздник без спортивных со-
ревнований и танцев! И уча-
ствовала в них далеко не одна 
молодежь. Потому как этот 
день стал праздником для 
всех убеевцев.

Наш корр.

В селе Убеево Красноармейского района в 
первую субботу июля состоялся традиционный 
праздник День молодежи.

Наша справка
В Убеевское сельское поселение входят 
8 населенных пунктов, в них проживает 
1789 человек. Здесь расположены 3 
сельскохозяйственных предприятия, СОШ и 
специальная СОШ закрытого типа, детсад, 1 
центр и 2 дома досуга, модельная библиотека, 
4 фельдшерско-акушерских пункта, отделение 
связи, ветеринарный пункт, предприятия 
торговли.
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Лучшие – не ко дворуЕсли чиновник не 
сведущ в деле, которым 
управляет, он начинает 
что-то реформировать, 
менять кадры. Эта 
известная истина 
полностью подтверждается 
пертурбацией, начатой 
Мининформполитики ЧР в 
сфере СМИ.

Пресса станет более пресной
Итак, в газете «Советская Чувашия» 

- смена руководителя. Как мы пред-
полагали в прошлом номере, гене-
ральным директором – главным ре-
дактором ОАО стал 33-летний Влади-
мир Васильев. Судя по информации 
«Пост сдал – пост принял» (№ 118 СЧ), 
сам он воспринял это как обычную 
смену караула. Может, так оно и есть. 
Правда, похоже, В. Васильев в армии 
не служил. Уже в 1998 году он попал в 
газету «Чебоксарские новости» и за 8 
лет успел поменять семь должностей 
в пресс-службах разных организаций, 
пока не остановился в «Коммуналь-
ных технологиях». Теперь, видимо, по-
считал, что набрался достаточно опы-
та для руководства довольно-таки не-
простым коллективом.

Сложнее с реорганизацией АУ «Из-
дательский дом «Хыпар». Согласно 
постановлению правительства респу-
блики № 213 от 13.06.2013 она про-
изошла «в форме присоединения 
к нему автономного учреждения… 
«Издательский дом «Ат=л – Волга» и 
автономного учреждения… «Редак-
ция газеты «Тант=ш». 

Постановление определило и цель 
реорганизации – «содействие форми-
рованию единого информационного 
пространства, обеспечение населе-
ния социально значимой информаци-
ей, сохранение и развитие чувашско-
го языка». Честно сказать, не очень 
понятно. Что, у изданий этих АУ было 
разное информационное простран-
ство? Или они до сих пор не занима-
лись обеспечением населения «соци-
ально значимой информацией»? Про 
сохранение и развитие чувашского 
языка вообще молчу. Известно, что 
из-за изобилия той самой «социаль-
но значимой информации» республи-
канские чувашские газеты давно рас-
теряли своих читателей-почитателей 
и держатся в основном на обязатель-
ных подписках.

В материальном плане от реоргани-
зации тоже выгоды никакой. Ну, ста-
нет один из гендиректоров заместите-
лем бывшего коллеги, равно как один 
из главбухов - заместителем другого. 
Много ли на этом сэкономишь? Все 
остальное, судя по постановлению, 
остается в первозданном виде.

Есть еще одна, не отмеченная в по-
становлении правительства, цель: 
вручение всех чувашскоязычных ре-
спубликанских газет в руки само-
го надежного руководителя. И тут 
новый-старый генеральный дирек-
тор Алексей Леонтьев, наверное, са-
мая подходящая фигура. Неслучайно, 
по сообщению Мининформполитики, 
если Африкана Соловьева с должно-
сти гендиректора СЧ уволили из-за 
того, что слишком долго (13 лет) ра-
ботал, то Леонтьева оставили по при-
чине его долголетия (22 года работы в 
должности, дескать, опытен и все зна-
ет). Хотя насчет его опыта есть разные 
мнения. Так, председатель Комите-
та по социальной политике и нацио-
нальным вопросам Госсовета ЧР Петр 

Краснов не раз напоминал, что при 
Леонтьеве тираж «Хыпара» опустил-
ся до тиража районной газеты, а уро-
вень дотационности вырос с 19 до 40 
процентов. 

Пуганая ворона и куста 
боится

Если перемены в газетах хотя бы 
условно можно назвать успешными, 
то конкурс по избранию руководи-
теля Национальной телерадиоком-
пании Чувашии завершился полным 
провалом. На эту должность претен-
довали 9 человек. По крайней мере, 
шестеро из них имеют опыт рабо-

ты на радио и телевидении. В любом 
случае, на сегодня среди чувашских 
журналистов вряд ли можно найти 
более опытных и талантливых, спо-
собных справиться с этой работой. 
И - удивительное дело! – ни один из 
них не подошел. Глава Мининформ-
политики Валентина Андреева поз-
же сообщила, что конкурс проведут 
повторно. Только вопрос: из кого те-
перь выбирать руководителя НТРК? 
Любые иные претенденты будут усту-
пать уже отвергнутым. Ведь руково-
дитель, помимо всего прочего, дол-
жен быть еще и хорошим организато-
ром. Или, по примеру «Советской Чу-
вашии», Мининформполитики опять 
найдет «умного» молодого человека, 
который освоит телевизионное дело 
со временем?

Возможно, так и произойдет. Ибо, 
по закулисным разговорам, в ходе 
конкурсного отбора для комиссии 
главными были отнюдь не профес-
сиональные и организаторские ка-
чества претендентов. Так, среди них 
значился бывший главный режис-
сер ТЮЗа, заслуженный деятель ис-
кусств ЧР Вячеслав Оринов. В послед-
ние годы он посвятил себя тележур-
налистике и киноделу, быстро стал 
профессионалом в этой сфере. Но 
его прокатили. Говорят, потому, что 

когда-то был близок к одному из оп-
позиционных депутатов Госдумы РФ 
от Чувашии. Или взять Александра 
Магарина. Он достаточно поработал 
на различных должностях, в том чис-
ле заместителем председателя по те-
левидению ФГУП ГТРК «Чувашия», 
служил и в администрации президен-
та (главы) республики. Однако и он не 
подошел. Будто бы из-за того, что яв-
ляется членом команды бывшего ми-
нистра культуры Розы Лизаковой (а 
есть ли такая команда?), которая по-
прежнему является сторонницей Ни-
колая Федорова. 

А вот другой профессионал и элек-
тронной, и печатной журналистики 
- Геннадий Максимов. Кстати, един-

ственный из претендентов, которого 
сам глава республики Игнатьев награ-
дил медалью ордена «За заслуги пе-
ред Чувашской Республикой». Каза-
лось бы, лучшей кандидатуры не най-
ти. Не входит ни в какие группировки, 
оппозиционных настроений по отно-
шению к действующей власти не име-
ет. Ан нет, отшили и его. Говорят, из-за 
неприязни одной пришлой дамы, ко-
торая при Федорове была чуть ли не 
выше него самого, а сейчас консуль-
тирует нынешнего главу республики.

И так далее.
Короче, пуганая ворона и куста бо-

ится. Видимо, Мининформполитики и 
администрация главы настолько за-
циклились на дилемме «свой – чу-
жой», что порой, похоже, даже забы-
вают, для чего же подбирают руково-
дителей СМИ.

А судьи кто?
При анализе создавшейся ситу-

ации никто почему-то ни разу не за-
дался вопросом: а что за комиссия от-
бирает руководителей самых главных 
газет и телерадиокомпании? Кто они, 
эти профи, что позволяют себе отвер-
гать лучших претендентов? Верите – 
нет, когда наш источник в правитель-

стве назвал фамилии членов комис-
сии, аж оторопь взяла. Почему – пой-
мете сами.

Итак, комиссию, само собой, воз-
главляет Валентина Андреева, глава 
Мининформполитики. Члены комис-
сии почти все - сотрудники министер-
ства: Гульнара Алешина – начальник 
организационно-правового отдела; 
Татьяна Федорова – консультант это-
го отдела; Анна Краснова – начальник 
отдела по взаимодействию со СМИ, 
книгоиздания и полиграфической де-
ятельности; Михаил Кузьмин – препо-
даватель Чебоксарского филиала РАН-
ХиГС, юрист. Нет в комиссии ни депута-
тов Госсовета, ни представителей Сою-
за журналистов, каких-либо иных ор-
ганизаций. И вот эти люди, ни один из 
которых, кроме министра, близко не 
стоял рядом с настоящей журналисти-
кой, решают судьбу лучших професси-
оналов. Уж не парадокс ли!

Хотя, конечно, настоящие реша-
тели находятся вне комиссии. О чем 
свидетельствует то, что с некоторы-
ми претендентами имели беседу в ад-
министрации главы республики. Что, 
вообще-то, еще хуже. Значит, и там 
есть люди не выше по уровню членов 
названной комиссии.

Главное, эти чиновники на самом 
деле заботятся совсем не о будущем 
национального телевидения. Для них 
важнее, чтобы им руководил свой на 
сто пятьдесят процентов человек. Это 
отнюдь не голословное умозаключе-
ние. Как нам стало известно, после 
конкурса бывшие претенденты пред-
ложили посвятить одну из передач 
НТВЧ «Сапла пулт=р» (Да будет так) про-
блемам и перспективам чувашского на-
ционального телевидения. Участвовать 
в передаче согласились все. Конеч-
но, было бы здорово ознакомиться со 
взглядами и мнениями таких сведущих 
людей. Их обобщение могло бы стать 
конкретной программой дальнейшей 
деятельности важнейшего СМИ. Ведь, 
повторюсь, это были лучшие знатоки 
телекухни, и каждый подготовил к кон-
курсу свою программу. Но случилось 
сакраментальное «но» - претендентам 
в участии в передаче отказали. Их мне-
ния и взгляды всезнающим «профес-
сионалам», похоже, неинтересны.

Приоритеты власти и народа 
не совпали

Казалось бы, а чего тревожиться 
из-за всего этого нам, оппозицион-
ным журналистам? Вроде бы это даже 
хорошо – наблюдать с горы за тем, как 
внизу дерутся два тигра. Только такой 
подход – слишком упрощенный.

Речь-то ведь не просто о СМИ, а 
о национальных газетах и журна-
лах, национальном телевидении и 
радио. Именно от них в первую оче-
редь зависит будущее националь-
ного языка, национальной куль-
туры, национального самосозна-
ния чувашского народа. Какими бы 
ни были названные претенденты 
на должность руководителя НТРК, 
в их заинтересованности в настоя-
щем и будущем родного народа со-
мневаться не приходится. Однако 
нынешней республиканской власти 
эти люди не подошли. Видно, для 
нее какие-то свои интересы более 
важны, чем народные.                                                                                           

Николай МАКСИМОВ            

Совсем недавно они были друзьями. Слева направо: 
министр В. Андреева, журналисты А. Белов, А. Соловьев.
Фото с сайта «Правда ПФО»

,
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ну и ну!

Откровенный обман 
или девичья наивность?

Как объявила руково-
дитель республиканской 
службы по тарифам Альби-
на Егорова, с 1 июля в Чу-
вашии тарифы на комму-
нальные услуги вырастут в 
среднем до 15 процентов. 

Самое интересное не в 
том, что тарифы как росли, 
так и продолжают расти. Это 
для всех уже процесс при-
вычный. Интересно то, что 
при этом Егорова утвержда-
ет, будто их среднегодовой 
рост не превысит предель-
ных 6 процентов (такую план-
ку, помнится, определил пре-
зидент страны). В качестве 
примера руководитель Гос-
службы по тарифам приве-
ла средний размер платежей 
за жилищно-коммунальные 
услуги в расчете на одного 
человека, проживающего на 

площади 33 кв. м, и исходя 
из установленных нормати-
вов потребления коммуналь-
ных услуг. «С 1 июля эта сум-
ма составит 1443 рубля, в де-
кабре 2012 года она составля-
ла 1372 рубля», - сказала она. 
При этом, видимо, «забыла», 
что летом люди не платят за 
отопление. А это довольно-
таки значительная сумма.

Впрочем, г-жа Егорова 
«забыла» также, что в году 
вообще-то не шесть, а целых 
двенадцать месяцев. То, что 
в предвыборную кампанию 
власть начала исчислять вре-
мя по какому-то восточному 
календарю и объявила, что но-
вый год в сфере ЖКХ теперь 
наступает 1 июля, сути не ме-
няет. Ведь очередное повы-
шение действует не с июля по 
декабрь, а с июля 2013-го по 

июнь 2014 года. Если в этот пе-
риод и случится какое-то из-
менение, то наверняка лишь в 
сторону повышения оплаты.

Вопрос в том, намеренно 
ли обманывает г-жа Егорова 
население или это так назы-
ваемая «девичья наивность»? 
Помните, как иные девуш-
ки оправдывают свой обман: 
«Ой, да это как-то случайно 
вышло…» Если глава респу-
бликанской службы по тари-
фам вводит нас в заблуждение 
по наивности, то работник с 
таким «профессионализмом» 
просто не может быть руко-
водителем высокого уровня. 
Если же обман намеренный, 
то тут, конечно, возразить не-
чего, ибо власть у нас сегодня 
такая. Только кто дал ей пра-
во принимать людей за откро-
венных дурачков?

Ядрин:

28 июня депутаты Госсовета Чу-
вашии Игорь Моляков, Леонид Лу-
кин и председатель комиссии по 
ЖКХ регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Тамара 
Манаева побывали в Шумерле. Там 
состоялась встреча с горожанами, 
разговор на ней шел о насущных 
проблемах. Таковыми для шумер-
линцев, как и для всех россиян, яв-
ляются проблемы ЖКХ. Не станем 
останавливаться на них подробно, 
потому что написано-переписано 
про них предостаточно. И на этот 
раз ничего нового справороссы не 
узнали. Не новость и то, что в Шу-
мерле жилищно-коммунальная на-
пасть куда сильнее, чем в других го-
родах Чувашии. 

 

Предвыборная вода - горячая
Собрание было бурным. Главной 

причиной возмущения горожан стало 
объявление:

«Доводим до вашего сведения, что в 
связи с ограничением природного газа 
на 100% с 13 июня 2013 года прекраще-
на подача горячего водоснабжения в 
многоквартирные дома». 

Объявление висело на подъездах, 
до сведения доводило ООО «ЖКУ», кто 
«ограничил» природный газ, да еще на 
100%, не уточнялось. В открытом пись-
ме шумерлинские ветераны пишут, что 
горячей воды не будет до начала отопи-
тельного сезона и что такое уже было 
в 2009 и 2012 годах. Значит, в 2010-м и 
2011-м - не было. Это случайные совпа-
дения или четкая линия правящей пар-
тии? В те годы проходили выборы: в 
2010-м – депутатов местного уровня, в 
2011-м – Госсовета Чувашии и Госдумы 
РФ, и шумерлинцы должны были чув-
ствовать заботу партии и правитель-
ства. Были выборы и в 2012 году, одна-
ко горячей воды жители Шумерли тем 
летом не видели. Потому что выборы 

президента России прошли весной. 
Так зачем было летом зря воду лить? 
В 2013-м шумерлинцам опять предла-
гается чесаться.

Горожанам известно, что горячую 
воду отключили за долги, но неиз-
вестно – за чьи. Если жильцы аккурат-
но платят за жилищно-коммунальные 
услуги, откуда долги берутся? Если 
это недобросовестная управляющая 
компания не перечисляла постав-
щикам энергоресурсов собранные 
с жильцов средства, то при чем тут 
жильцы? 

Итог – люди, своевременно опла-
чивающие услуги, не имеют возмож-
ности мыться. Просто мыться! Меж 
тем на улице жара.

На собрании к депутатам подошла 
пожилая женщина. 

- Мне девятый десяток идет. Я отно-
шусь к «детям войны». Я не местная. 
Всю войну прожила в оккупации, была 
в концлагере с мамой. Нас там в баню 
водили! И плохие коммунисты нам воду 
не отключали. Мне нужна вода, я хочу 
мыться, я грязная. Неужели хотя бы раз 
в неделю нельзя дать людям горячую 
воду? 

Это был крик души. Услышат его 
единороссы?

Комариный рай
Шумерлинцы эмоционально, пе-

ребивая друг друга, рассказывали 
о своих ЖКХ-тяготах. Горожане хо-
тят знать, кто учредитель управляю-
щей компании ООО «ЖКУ», куплен-
ной «Новэком». Считают, что за теку-
щий ремонт на Щербакова, 26 с них 
собирают дополнительные средства. 
И т. д., и т. п. Объяснений они нигде 
добиться не могут.

Отдельных слов заслуживает 4 
подъезд дома 21 на улице К. Марк-
са. В этом отдельно взятом подъез-
де впору вводить чрезвычайное по-

ложение. Все подъезды закрыты новы-
ми металлическими дверями, и только 
в четвертом – старые деревянные две-
ри нараспашку. Там – комариный рай, 
комары пьют кровь жильцов круглый 
год и активно плодятся, для чего име-
ются прекрасные условия. В подъезде 
– вечная сырость, как в плохой бане, 

а зимой, соответственно, все ледене-
ет. Сырость и в квартирах. Гниют дере-
вянные двери и стояки. В подвале сто-
ит вода, про которую коммунальщики 
говорят, что она – грунтовая, жильцы 
же полагают, что это текут трубы. На-
кануне приезда представителей СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ «грунтовую» воду 

«Единая Россия» 
предлагает чесаться
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встреча состоялась вопреки
В Ядрине тоже не обошлось 

без совпадений. Как раз в то са-
мое время, в какое проходила 
встреча жильцов с депутатом 
Игорем Моляковым и председа-
телем комиссии по ЖКХ регио-
нального отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Тамарой Манае-
вой, в городе был организован 
концерт. Однако горожане пред-
почли конструктивный разговор 
о проблемах.

Чтобы известить жителей города о 
встрече, депутат Ядринского горсо-
брания, председатель местного отде-
ления партии, член бюро Совета ре-
гионального отделения  Владимир 
Офаринов и его помощники расклеи-
ли 500 объявлений, но через несколь-
ко часов они были сорваны. Как че-
ловек, регулярно организующий по-
добные мероприятия и готовый к не-
предвиденным поворотам судьбы, 
Офаринов это дело отследил и рас-
клеил объявления заново. Надо ду-
мать, чьи-то хулиганские побуждения 

здесь ни при чем. Такие «маневры» на 
местах обычно благословляет власть, 
не желающая соприкосновения мест-
ных жителей с «инакомыслием». Тем 
не менее встреча состоялась, на нее 
пришло более ста человек, а также 
работники жилищно-коммунального 
хозяйства города. 

В ходе разговора один из его участ-
ников стал отстаивать интересы го-
родской власти. Но старался товарищ 
зря: его речь успеха не имела, к тому 
же он переключился на политику. А 
жильцов интересовал другой вопрос: 
президент Путин заявил, что тарифы 
на услуги ЖКХ вырастут не более чем 
на 6 процентов, почему же в Чувашии 
они с 1 июля увеличились на 12 про-
центов? 

Тамара Манаева говорила о пред-
стоящей оплате капитального ре-
монта домов. О том, что деньги на эти 
цели можно направлять в общий ко-
тел через рассчетно-кассовый центр, 
а можно открыть специальный рас-
четный счет на каждый дом. Советам 

домов необходимо сделать это в бли-
жайшие два месяца. 

Владимир Офаринов сообщил, что 
в Ядрине продолжает работать все-
го одна управляющая компания (как 
и в некоторых других населенных 
пунктах Чувашии). И когда активные 
граждане пожелали создать вторую 
организацию, они 
столкнулись с про-
тиводействием му-
ниципальных вла-
стей. 

П р е д с т а в и т е -
ли СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ ознакоми-
лись с «изысками» 
местного жилмомхо-
за. Поразило состоя-
ние дома 97 по ули-
це К. Маркса: обшар-
панные подъезды, 
разбитые входные 
двери – все в худ-
ших традициях ком-
мунальщиков. В пе-

чальном состоянии находятся и вну-
тридворовые дороги. Что в Шумерле, 
что в Алатыре, что в Ядрине – выбои-
ны, ямы, грязь. 

После встречи в Ядрине в соответ-
ствующие инстанции направлена ин-
формация о ситуации в коммуналь-
ном хозяйстве райцентра. 

спешно пытались откачать, но попытка 
не удалась. Ушлый депутат Моляков ки-
нул в темноту подвала камешек, и каме-
шек предательски булькнул. Не менее 
ушлый депутат Лукин не поленился и вы-
яснил, что уровень затопления составля-
ет 30-40 см. А ямы на дорогах во дворе 
дома 2 по К. Маркса, 6 и 8 по Октябрьской 
были засыпаны битым кирпичом тоже на-
кануне. Представители Союза собствен-
ников и нанимателей жилья регулярно 
выезжают в Ядрин, Алатырь, Канаш, Коз-
ловку, но такой разрухи, как в Шумер-
ле, они нигде не видели. Бедная Шумер-
ля – символ бесхозяйственности. Краси-
вый городок - как старый подъезд, никог-
да не видевший ремонта. Таких полно во 
всей России. Так хозяйствуют члены пра-
вящей партии.

По всем вопросам, заданным горожана-
ми, отправлены депутатские запросы.

А 4 июля в Шумерлю поспешил глава 
Чувашии Михаил Игнатьев. Ну и что тут 
такого? Опять всего лишь совпадение. Он 
побывал на объектах МУП «Теплоэнер-
го», чей долг за потребленные газ и элек-
троэнергию составляет около 150 млн 
руб. Года два назад город получил кре-
дит в 120 миллионов, но средства были 

использованы неэффективно, и пробле-
ма долгов осталась нерешенной. Кстати, 
кредит этот – бюджетные беспартийные 
деньги – помнится, Шумерле дали в вы-
борный 2011 год: нате, мойтесь, только 
проголосуйте за любимую партию.

Глава республики дал нагоняй в связи с 
положением дел в городском жилкомхо-
зе. Сколько их было туже, таких нагоняев? 
Но ситуация не меняется. Посмотрим, что 
будет на этот раз. 

***
Хорошо ли, плохо ли обстоят дела во 

всей стране и на местах – за все суще-
ствует ответственность. И несет эту от-
ветственность власть. То есть «Единая 
Россия». Это ее большинство заседает 
в законодательных органах всех уров-
ней, ее чиновники-партийцы руководят 
всеми процессами. Только странная у 
этой партии позиция. Если произойдет 
что-то позитивное – они тут как тут: это 
мы, это благодаря нашему чуткому ру-
ководству; когда события даже отдален-
но позитив не напоминают – они ни при 
чем, не виноваты, не видели, не слыша-
ли, не знали. Словом, все хорошее у нас 
происходит благодаря стараниям еди-
норосской власти. Откуда тогда берет-

Открытое письмо
Главе Чувашии М.В. Игнатьеву
Главному госжилинспектору по Чувашии И.Г. Никитину
Прокурору Чувашии В.Г. Метелину
Председателю Шумерлинского городского Собрания депутатов 
С.В. Яргунину
Главному редактору газеты «Вперед» В.М. Хохловой
Главному редактору газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - Чувашия»

Мы, нижеподписавшиеся - пенси-
онеры, собственники жилых поме-
щений всех возрастов, обращаем-
ся к вам от безысходности и просим 
ввести «ручное управление» в си-
стеме ЖКХ Шумерли. В городе про-
должается произвол в этой сфере. 
Пенсии и зарплаты отстают от ро-
ста цен и тарифов на энергоносите-
ли. С ОДН творится чехарда. Посто-
янно вносимые в «сырые» законо-
дательные акты изменения оконча-
тельно запутали нас. Неужели нель-
зя принять один короткий и понят-
ный гражданам всех категорий за-
кон? Считаем, что ныне действую-
щее законодательство по энерго-
ресурсам работает только в инте-
ресах недобросовестных частных 
УК. Считаем, что необходимо оста-
новить этот беспредел и восстано-
вить в сфере ЖКХ монополию госу-
дарства.

Нас возмущают действия мест-
ных властей: в очередной раз оста-
вили весь город без централизо-
ванного горячего водоснабжения 
на целых пять месяцев, включая 
летние. Горячей воды не будет до 
начала отопительного сезона. Такое 
уже было в 2009 и 2012 годах.

Причина одна – растущие как 
снежный ком долги города перед 
поставщиками энергоресурсов 
(газ, электроэнергия). Долги об-
разовались не по вине аккуратно 
вносящих плату за коммунальные 
услуги добросовестных потреби-
телей, а по вине чиновников и глав 
администрации города, времен-
но пребывающих у власти. Часто 
меняющаяся городская власть по-
рождает бесконтрольность и все-
дозволенность в использовании 
финансовых средств. Правоохра-
нительные органы не занимаются 
выявлением нечестных чиновни-
ков и не наказывают их. Результат 
бездействия – отсутствие горячей 

воды. Страдают немощные, преста-
релые, лежачие, парализованные, 
тяжелобольные ветераны, участ-
ники войны, дети и т. д. Мы считаем, 
это издевательство – оставить без 
горячей воды 34-тысячное населе-
ние города. Из-за постоянно расту-
щих цен и тарифов единственная 
общественная баня для основной 
массы горожан стала недоступной. 
Кроме того, у родственников воз-
никают проблемы с транспорти-
ровкой тяжелобольных.

Наших чиновников, депутатов 
всех уровней – слуг народа, прожи-
вающих в своих шикарных «тере-
мах» с банями и саунами нисколь-
ко не волнует благополучие изби-
рателей, хозяина страны – народа. 
Никто до сих пор не осмелится при-
знаться в бессилии и сказать людям 
честно через СМИ о причинах воз-
никновения долгов и перспективах 
их погашения.

Мы хотим спросить у главы адми-
нистрации города Шумерли и пред-
седателя городского Собрания де-
путатов: господа, где наши деньги, 
собранные и собираемые с населе-
ния за газ, электроэнергию, тепло, 
воду?.. Когда вы наведете порядок 
в платежах поставщикам энергоре-
сурсов, перечисляемых частными 
управляющими компаниями?

Призываем городские власти 
быть законопослушными и законо-
исполнительными! Раскройте нам 
через СМИ информацию – вашу 
коммерческую тайну по накопив-
шимся долгам города, из-за кото-
рых страдает население и наруша-
ются права граждан.

Совет ветеранов ОАО «Шумер-
линский завод специализиро-

ванных автомобилей»
(Письмо подписали 

106 горожан). 
25 июня 2013 г.

Район въезда в Шумерлю, примерно в полукилометре от Мыслеца. Про-
цесс горения начинается вечером и заканчивается под утро, всю ночь в 
городе ощущается запах дыма и гари. Горожане говорят, что, наверное, 
здесь получают древесный уголь, используемый для приготовления шаш-
лыка. Но они хотят иметь на этот счет достоверные сведения и просят ад-
министрацию Шумерли ответить, правы ли они в своих предположениях. 



Телефоны общественной приемной: 51-03-78, 51-05-26. www.chuvashia.spravedlivo.ru

6 строительство

Первая попытка 
не удалась

Уплотненный комфорт

Не завершив одно, 
берутся за другое

ну и ну!

Знойным днем 28 июня выездные 
заседания рабочей группы, создан-
ной при Комитете Госсовета Чувашии 
по экономической политике, агропро-
мышленному комплексу и экологии по 
инициативе парламентской фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», не состоя-
лись. 

Стечение обстоятельств?
Орган был создан для содействия в ре-

шении проблем уплотнительной застрой-
ки, выездное заседание готовилось в те-
чение нескольких месяцев. Однако, про-
стояв на жаре длительное время, горожа-
не дождались только руководителя фрак-
ции депутата Игоря Молякова, которому 
пришлось, так сказать, держать удар, отве-
чать на все «почему?» и объяснять, по ка-
кой причине он тут  стоит «в единственном 
числе». 

Выездные заседания должны были 
пройти на пр. Ленина, 3 и 5 в 13 и на ул. 
Красина - в 14 часов. Но утром 28-го числа 
Игорю Молякову сообщили, что Олег Меш-
ков находится в деловой поездке и вер-
нуться ко времени первой встречи вряд ли 
сумеет. По различным причинам не смогут 
присутствовать руководитель строитель-
ной компании Николай Угаслов, замести-
тель главы Минстроя ЧР Сергей Архипов и 
главный архитектор Чебоксар Александр 
Шевлягин. Пока непонятно, что это – стече-
ние обстоятельств или сознательные дей-
ствия. Отношение к встречам с горожана-
ми, посвященным проблемам ЖКХ, было 
другим. Если не вспоминать о том, что их 
проведение иногда «притормаживала» ад-
министрация города, то большая часть ме-
роприятий прошла по плану. Но вот другая 
сфера – строительство. И другое отноше-
ние. Что, у нас эта сфера – неприкасаемая? 
Насколько верны предположения, будет 
ясно в ближайшее время: следующая по-
пытка провести выездное заседание наме-
чена на 18 июля.

В соответствии с незаключенным 
договором

Строительство жилых домов в истори-
чески сложившемся жилом микрорайо-
не на пр. Ленина, то есть уплотнительная 
застройка, в 2000 году называлось рекон-
струкцией. За работу взялась фирма «Стар-
ко», которой администрация Чебоксар по-
ручила профинансировать и выполнить 
реконструкцию муниципальных жилых 
домов 3, 5, 7. Было выдано разрешение 
на строительство многоэтажного жило-
го дома на пр. Ленина, 7. Снос 7-го дома и 
возведение на его месте нового стали вто-
рым этапом реконструкции домов 3, 5 и 7. 
Руководство фирмы-застройщика завери-
ло жильцов 5-го дома, что все они в соот-
ветствии с договором № 11/03 переедут в 
дом 7, в котором для них были зарезерви-
рованы 25 квартир. Затем застройщик из-
менил условия договора – собственники 
дома 7 переезжали в дом 7/1 на безвоз-
мездной основе, собственникам жилых по-
мещений дома 5 было предложено допла-
тить за разницу в площади или временно 
переселиться в квартиры маневренного 
фонда. Жильцы с такими изменениями не 
согласились, поскольку нарушались усло-
вия договора № 11/03.

Имеющая рычаги влияния администра-
ция города заняла позицию невмешатель-
ства, и фирме «Старко» и жильцам дома 5 
пришлось договариваться самостоятель-

но. Договоренность не достигнута по сей 
день, так как жильцы не являются сторо-
ной упомянутого договора.

Арбитражный суд Чувашии признал соб-
ственников дома 5 третьими лицами, но 
договор определил как незаключенный: 
«…спорный договор в целом является не-
заключенным, а, следовательно, не порож-
дает каких-либо прав и обязанностей для 
сторон, его подписавших». Итог – семья Зо-
лотовых не получила свою квартиру, жиль-
цы дома 5 не переехали  в дом 7, зарезер-
вированные для их переселения квартиры 
с социальной отделкой не распроданы.

Что же получается? Фирма «Старко» по-
строила дома в центре города. Продав 
квартиры, получила прибыль – и это, как 
решил Арбитражный суд, по незаключен-
ному договору? То есть, если следовать ло-
гике суда, новые дома на пр. Ленина по-
строены незаконно – при отсутствии до-
говора и наличии только разрешительной 
документации и приложенных к ней эски-
зов, где три дома изображены в едином ис-
полнении. Каким образом эскизный про-
ект был переделан? Разрешительная до-
кументация несколько раз принималась 
и отменялась, пишут жильцы дома 5 в об-
ращении к Олегу Мешкову, с которым им 
так и не удалось встретиться. Вся эта зава-
рушка проходила под «патронажем» адми-
нистрации Чебоксар и Минстроя Чувашии.

Жильцы обращались во всевозможные 
инстанции. Не раз писали даже президен-
ту России, но все обращения с приложен-
ными к ним документами возвращались в 
республику.

Состояние «сталинок», в которых про-
должают жить чебоксарцы, не аварийное, 
но дома подверглись воздействию строй-
ки, поэтому жильцы выход из сложившей-
ся ситуации видят такой: провести в до-
мах 3 и 5 капитальный ремонт за счет фе-
деральных средств или средств местно-
го бюджета. Или же определить нового за-
стройщика в соответствии с законодатель-
ством. 

Не верь глазам своим
Не дождались рабочую группу в пол-

ном составе и жители улиц Красина и Афа-
насьева, воюющих с фирмой «Ютон», на-
меренной построить в этом микрорайо-
не комплекс жилых домов под названием 
«Синяя птица».

Здесь тоже та еще заварушка. В ответе 
Минстроя ЧР говорится, что администра-
ция Чебоксар разрешения на строитель-
ство жилых домов по улице Афанасьева 
фирме не выдавала, работы на этом участ-
ке не ведутся. Эти строчки вызвали взрыв 
негодования горожан: работы шли у всех 
на глазах.

Говорится в ответе и об устранении вы-
явленных нарушений, о том, что допустив-
ших эти нарушения должностных лиц сле-
дует привлечь к ответственности. Бывший 
министр строительства Громов говорил и 
писал, что в случае невыполнения пред-
писания в установленный срок информа-
ция о нарушениях градостроительного за-
конодательства будет направлена в проку-
ратуру.

Жильцы, не заметившие каких-либо по-
следствий, спросили депутата Молякова: а 
есть ли в нашей республике и ее столице 
хоть какая-то власть?

Власть-то есть, а как же. Ведь сидит же 
кто-то в кабинетах. Все как в дивном горо-
де, придуманном незабвенным писателем-
сатириком...

Это не фотомонтаж. Это – детская площадка-песочница во 
дворе дома 7 на пр. Ленина. Правда, двором эту территорию 
можно назвать с огромной натяжкой: из подъездов жильцы 
попадают сразу на проезжую часть, каковой стала внутридво-
ровая дорога.

Как устроители это чуда с грибком представляют себе детский 
отдых? Видимо, они решили, что на зажатых транспортом несколь-
ких квадратных метрах, обдуваемых выхлопными газами и парами 
бензина, можно играть сразу в большие машинки, и создали для 
этого все условия. А название для песочницы можно придумать 
очень в тему – песочница «Автомобильчик».

В двух шагах от «Автомобильчика» элементы детской площадки 
располагаются уже на газоне. Теснота, опять же транспорт рядом. 
Такой вот комфорт от уплотнительного застройщика.

В республике может начаться очередное строительство бол-
гарского микрорайона.

Об этом стало известно после посещения Чувашии чрезвычай-
ным и полномочным послом Болгарии в России Бойко Коцевым. 
Как сообщила пресс-служба администрации главы республики, в  
ходе переговоров с Михаилом Игнатьевым была достигнута дого-
воренность построить в пригородном Чебоксарском районе но-
вый жилой микрорайон, который будут возводить чувашские и 
болгарские строители.

Хорошая, в общем-то, новость. Но почему-то вспоминаются два 
момента.

Когда-то, в годы советской власти, в Чебоксарах уже строились 
так называемые болгарские дома (на улицах Р. Люксембург и Хе-
вешской). Только это было связано с проектами строительства 
в городе ряда крупных производств с участием дружественной 
страны. С чем связан нынешний почин – не совсем понятно. Хотя, 
разумеется, в ходе встречи были обычные разговоры об экономи-
ческом и культурном сотрудничестве.

Второй настораживающий момент – судьба других подобных 
проектов в республике. В частности, «Нового города» в Чебокса-
рах, который уже состарился, так и не появившись в качестве жи-
лого микрорайона.

Хотя, понятное дело, главное в таких проектах – привлечение 
инвестиций. А как освоят денежки местные олигархи – это уже дру-
гой вопрос.
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О пожаре и штрафекриминал

транспОрт

обратная связь
правО на Ответ

Урок не впрок
Даже клейменое мясо, ко-

торое вы покупаете на рын-
ке, не гарантирует вам от-
сутствие неприятностей.

Об этом говорит закон-
чившийся недавно судеб-
ный процесс по делу вете-
ринарного врача Чебоксар-
ского района. Он-то как раз 
и занимался ветеринарно-
санитарной экспертизой 
мяса, предназначенного для 
продажи. Оказалось, вет-
врач запросто мог, не глядя, 
клеймить мясные туши, вы-
давать ветеринарные сви-
детельства, которые дают 
право реализовать мясо на 
всей территории России, без 
проведения обязательной 
ветеринарно-санитарной 
экспертизы. Разумеется, де-
лал такие поблажки не за так. 
Впрочем, он не прочь был 
присваивать и денежки, по-
лученные за законно про-
деланную экспертизу. Про-
сто часть из них не указы-
вал в отчетах – и все дела. Та-
ким образом, с января 2011 
по февраль 2012 года ушлый 
ветврач присвоил 70 тыс. ру-
блей. За что и приговорен су-
дом к 3 годам условного ли-
шения свободы и оштрафо-
ван на 45 тыс. рублей. А еще 
ему придется на полтора 
года забыть о своей профес-
сии. Правда, приговор еще 
не вступил в законную силу. 

Что интересно, оказывает-
ся, в мае прошлого года этот 
Айболит уже был осужден за 
подобные деяния. Тогда он 
отделался штрафом в 50 тыс. 
рублей. Но, как видим, урок 
не пошел впрок.

Странная 
избирательность

Как сообщило Министер-
ство транспорта и дорож-
ного хозяйства ЧР, с 1 июля 
вступили в силу новые пра-
вила перевозок пассажиров.

В них есть важное измене-
ние. Если вы хотите поехать 
автобусом в Москву, Санкт-
Петербург, Самару, Владимир, 
города соседнего Татарстана и 
некоторые другие, билеты мож-
но будет приобрести лишь по 
предъявлении паспорта или, 
если его при себе нет, военно-
го билета или загранпаспор-
та. Введение такого новшества 
объясняется необходимостью 
обеспечения безопасности на 
транспорте. С этой целью Мин-
трансом РФ утвержден список 
регионов, в которых обязате-
лен, как и на железнодорожном 
и воздушном транспорте, учет 
паспортных данных пассажи-
ров, пожелавших поехать куда-
либо автобусом. Кстати, Чува-
шии в этом списке нет. Видимо, 
считается, что наша республика 
не представляет интереса для 
террористов.

На внутриреспубликанские 
рейсы, слава Богу, пока можно 
попасть без регистрации па-
спортных данных.

«В мае 2013 года в газе-
те «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
- Чувашия» (№ 8/92) опубли-
кован материал под заголов-
ком «Органы в роли инстру-
мента». Изложенная в статье 
номера информация каса-
ется обстоятельств провер-
ки по факту поступления за-
явления в Главное управле-
ние МЧС России по Чуваш-
ской Республике от члена са-
доводческого некоммерче-
ского товарищества «Юби-
лейный» (далее – СНТ «Юби-
лейный») о нарушениях пра-
вил пожарной безопасности 
в СНТ «Юбилейный».

Как следует из статьи, ав-
тор материала полагает, что 
сотрудники надзорной де-
ятельности Главного управ-
ления МЧС России по Чуваш-
ской Республике оштрафова-
ли на 120 тыс. рублей садо-
водческое товарищество не-
законно.

Проведенной проверкой 
вышеуказанных фактов, ука-
зывающих на ненадлежащее 
исполнение своих служеб-
ных обязанностей сотруд-
никами органов надзорной 
деятельности г. Чебоксары 
Главного управления МЧС 
России по Чувашской Респу-
блике, не выявлено. Пред-
принятые действия в отно-
шении СНТ «Юбилейный» яв-
ляются законными и обосно-
ванными.

29 ноября 2012 г. в Главное 
управление МЧС России по 
Чувашской Республике по-
ступило заявление члена са-
доводческого некоммерче-
ского товарищества «Юби-
лейный» Ермошкина В.И. 
о нарушениях правил по-
жарной безопасности в СНТ 
«Юбилейный».

10 декабря 2012 г. проку-
ратурой Ленинского райо-
на г. Чебоксары для приня-
тия мер административно-
го воздействия направлено 
обращение вышеуказанно-
го гражданина о нарушениях 
в СНТ «Юбилейный» в Глав-
ное управление МЧС России 
по Чувашской Республике. 
Гражданин Ермошкин сооб-
щает, что не обеспечено ис-
правное содержание проез-
да и дороги в СНТ «Юбилей-
ный» через вторые въездные 
ворота со стороны ГСК «Жи-
гули» по адресу: г. Чебокса-

ры, пр. И. Яковлева, 35 «а», 
путем закрытия данных во-
рот с помощью сварочного 
оборудования.

Согласно СНиП 30-02-97* 
«Планировка и застройка 
территорий садоводческих 
(дачных) объединений граж-
дан, здания и сооружения», 
организация территории са-
доводческого (дачного) объ-
единения осуществляется 
согласно проекту планиров-
ки и застройки территории 
садоводческого некоммер-
ческого товарищества «Юби-
лейный», утвержденному ад-
министрацией местного са-
моуправления, содержаще-
му основные положения по 
развитию транспортных ком-
муникаций, количеству и 
размерам въездов, ширине 
улиц и проездов, а также на 
территорию садоводческо-
го (дачного) объединения с 
числом садовых участков бо-
лее 50 следует предусматри-
вать не менее двух въездов.

10 декабря 2012 г. государ-
ственный инспектор г. Че-
боксары по пожарному над-
зору Николаев В.В., согласно 
ст. 9, 10 Федерального зако-
на от 2 мая 2006 г. № 59-ФЗ «О 
порядке рассмотрения обра-
щений граждан Российской 
Федерации», с выходом на 
место с целью вручения за-
проса для получения доку-
ментов у СНТ «Юбилейный», 
необходимых для рассмо-
трения обращения, обнару-
жил, что факты, изложенные 
в заявлении Ермошкина В.И., 
подтвердились.

Административное пра-
вонарушение по ч. 8 ст. 20.4 
КоАП РФ в части не обеспе-
чения исправного содержа-
ния проезда и дороги в СНТ 
«Юбилейный» через вторые 
въездные ворота со стороны 
ГСК «Жигули» по пр. И. Яков-
лева, 35 «а» г. Чебоксары, пу-
тем закрытия данных ворот 
с помощью сварочного обо-
рудования и неисправности 
внутренней дороги для про-
езда имеет затяжной харак-
тер с 1999 г., что также под-
тверждается материалами 
переписки с СНТ «Юбилей-
ный».

В ходе рассмотрения заяв-
ления Ермошкина В.И. неод-
нократно предлагалось за-
конному представителю СНТ 

«Юбилейный» устранить вы-
шеуказанные нарушения 
требований пожарной без-
опасности, однако никаких 
действенных мер со сторо-
ны СНТ «Юбилейный» приня-
то не было. В связи с тем, что 
решение о закрытии ворот 
принимало собрание упол-
номоченных членов товари-
щества, а не лично предсе-
датель, административное 
дело по ч. 8 ст. 20.4 КоАП РФ 
было возбуждено в отноше-
нии юридического лица СНТ 
«Юбилейный». 28.12.2012 г. 
было направлено уведомле-
ние о необходимости явки 
законного представителя 
СНТ «Юбилейный» 11 янва-
ря 2013 г. в отдел надзорной 
деятельности г. Чебоксары 
Главного управления МЧС 
России по Чувашской Респу-
блике. Однако работники по-
чтовой службы в связи с вре-
менным отсутствием адреса-
та не смогли вручить уведом-
ление о времени и дате со-
ставления протокола.

В связи с этим, уведом-
ление было направлено по-
вторно, дата составления 
протокола перенесена на 
07.02.2013 г.

Законный представи-
тель СНТ «Юбилейный» 
07.02.2013 г. явился на со-
ставление протокола об ад-
министративном правона-
рушении, однако от подпи-
си в ознакомлении и полу-
чении протокола отказал-
ся. В связи с этим 08.02.2013                       
г. копия протокола  с указа-
нием даты рассмотрения на 
21.02.2013 г., посредством 
почтовой связи направлена 
законному представителю 
СНТ «Юбилейный». Работни-
ки почтовой службы в свя-
зи с временным отсутстви-
ем адресата не смогли вру-
чить уведомление о време-
ни и дате рассмотрения про-
токола № 25, юридическое 
лицо не было ознакомлено 
надлежащим образом. В свя-
зи с этим, уведомление на-
правлено было повторно, 
дата рассмотрения протоко-
ла перенесена на 06.03.2013 
г. В день рассмотрения за-
конный представитель СНТ 
«Юбилейный» на рассмотре-
ние не явился. Каких-либо 
ходатайств в отдел надзор-
ной деятельности г. Чебок-
сары не поступало. Доку-
мент, подтверждающий по-
лучение СНТ «Юбилейный» 
уведомления о месте и вре-
мени рассмотрения админи-
стративного дела № 25 в от-
дел надзорной деятельно-
сти г. Чебоксары не посту-
пил.

Согласно ст. 23.24, 28.1, 
29.4 Кодекса Российской Фе-
дерации об административ-
ных правонарушениях рас-
смотрение дела о наруше-
нии требований пожарной 
безопасности по ч. 8 ст. 20.4 
Кодекса об административ-

ных правонарушениях в от-
ношении юридического лица 
– СНТ «Юбилейный» отложе-
но и назначено к рассмотре-
нию на 16 час. 00 мин. 4 апре-
ля 2013 г. в отдел надзорной 
деятельности г. Чебоксары 
по адресу: г. Чебоксары, пер. 
Огнеборцев, 4, каб. 5.

Законный представитель 
СНТ «Юбилейный» 04.04.2013 
г. явился на рассмотрение 
протокола об администра-
тивном правонарушении, 
однако от подписи в озна-
комлении и получении ко-
пии постановления по делу 
об административном пра-
вонарушении вновь отказал-
ся. 5 апреля 2013 г. копия по-
становления по делу об ад-
министративном правонару-
шении направлена законно-
му представителю СНТ «Юби-
лейный». Считаем, что ре-
шение по административно-
му делу в отношении юриди-
ческого лица СНТ «Юбилей-
ный» вынесено обоснован-
но и в соответствии с требо-
ваниями законодательства».

Наш комментарий
Автор материала в закон-

ности штрафа не сомнева-
ется, но сетовать по поводу 
его размера – 120 тыс. руб. 
– имеет право, тем более что 
садоводческое товарище-
ство – некоммерческое.

В материале нет ни слова о 
ненадлежащем исполнении 
своих обязанностей сотруд-
никами МЧС, их действия как 
незаконные и необоснован-
ные не характеризуются. Ма-
териал вообще не о работни-
ках МЧС, а о том, в какую пе-
ределку попали члены в СНТ 
«Юбилейный».

И последнее. Письмо за-
канчивается словами: «…в 
соответствии со ст. 319 УК РФ 
предусмотрена уголовная 
ответственность за публич-
ное оскорбление при испол-
нении служебных обязан-
ностей». Считаем это попыт-
кой воздействия на СМИ, по-
скольку в статье оскорбле-
ния не содержатся. В свою 
очередь напоминаем, что в 
соответствии с п. 1 ст. 10 Кон-
венции о защите прав чело-
века и основных свобод каж-
дый имеет право свобод-
но выражать свое мнение. 
Это право включает свобо-
ду придерживаться своего 
мнения и свободу получать 
и распространять информа-
цию и идеи без какого-либо 
вмешательства со стороны 
публичных властей и неза-
висимо от государственных 
границ.

По существу сложивша-
яся ситуация сложнее и в 
рамки нарушения и штрафа 
не укладывается. Но это уже 
другая часть истории, и ра-
зобраться в ней членам са-
доводческого товарищества 
при желании можно только 
в суде.

В одном из номеров нашей газеты был 
опубликован материал о пожаре в 
садоводческом товариществе и о штрафе 
за нарушения требований пожарной 
безопасности. На него отреагировало 
Главное управление МЧС РФ по ЧР – в 
региональное отделение партии пришло 
письмо из этого ведомства. И хоть в 
газетном материале вся информация 
– достоверная, было принято решение 
воспользоваться в данном случае ст. 46 
Закона о СМИ – «Право на ответ», оставив 
за собой право на комментарий.
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Владимир КАРСАКОВ: 
Наступило время 
художественных фильмов

Главный движитель – 
энтузиазм

- Владимир Федорович, 
сначала расскажите, пожа-
луйста, как возникла идея 
фильма.

- Осенью 2012 года в студии 
«САЛАМ» организовался клуб 
любителей актерской игры «Та-
маша». Его участники с само-
го начала готовились к работе 
в кино. Они активно снимались 
в видеоклипах, создаваемых 
по драматургическим принци-
пам. Однажды Ольга Осипо-
ва, активный член клуба, при-
шла на занятия за час до нача-
ла. Оказалось, у нее созрел за-
мысел фильма, которым она ре-
шила поделиться с нами. Это 
была история о трудной судь-
бе девушки, подвергшейся из-
насилованию неким маньяком. 
Вообще-то тема не новая, но 
мне понравилось, что сюжет 
раскручивается нестандартно. 
Короче, за идею ухватились, на-
чали писать сценарий. Работа-

ли мы с воодушевлением, ни-
кого не посвящая в свой замы-
сел. Через месяц сценарий был 
готов. 

- Как проходили съемки 
фильма?

- У нас сложился замечатель-
ный актерский ансамбль. Роль 
Анжелы, главной героини филь-
ма, исполнила Ольга Осипова. 
У нее нет актерского образова-
ния, отсутствие школы она ком-
пенсировала невероятным тру-
долюбием и энтузиазмом. Не-
которые эпизоды давались с 
большим трудом, но Ольга гото-
ва была делать десятки дублей, 
чтобы добиться лучшего ре-
зультата. Показательна ключе-
вая сцена фильма, где героиня 
от отчаяния прыгает в прорубь. 
В этом эпизоде мы хотели ис-
пользовать дублера, ведь Оля 
не умела плавать. Но артист-
ка от него решительно отказа-
лась. Ей самой захотелось про-
чувствовать все те ощущения, 
которые достались ее героине. 

Роль главного антаго-
ниста сыграл молодой ак-
тер Александр Никифоров. 
Саша - профессиональ-
ный фокусник. Используя 
свое умение, он смог соз-
дать оригинальный образ, 
который, надеюсь, оценят 
и зрители. Интересно сы-
грал свою роль Олег Вунбе-
ров. Он, кстати, помог най-
ти сценарное решение в 
одной из поворотных сцен 
фильма. Эпизод нападения 
злодея на героиню было 
решено снять под старым 
разрушенным мостом, где 
по вечерам никто не ходит. 
Но как туда завести девуш-
ку, которая поздним вече-
ром возвращается по трас-
се в деревню? Выход под-
сказал Олег. На старом мо-
сту плачет ребенок! На его 
голос героиня не может не 
пойти. Эта деталь фильма, кото-
рую, конечно, подстроил зло-
дей, оказалась очень вырази-
тельной. 

Замечательно сыграли свои 
роли актеры Чувашского акаде-
мического драматического те-
атра Арсений Дмитриев, Ната-
лья Сергеева, Аркадий Андреев. 
С огромным желанием работа-
ли Владимир Янтуш и Елена Ива-
нова. В съемках нам немало по-
могли участники Чебоксарско-
го клуба зимнего плавания «Экс-
трим».  

- Помнится, в 80-е годы 
прошлого века Чувашское те-
левидение сняло несколько 
телефильмов. Тогда говорили 
о несовершенстве аппарату-
ры, о дороговизне производ-
ства и т. п. Как у вас с этим?

- В съемках фильма «ЮХХА» 
использовались фотокамеры 
Canon Mark 2. Это позволило 
значительно улучшить техни-
ческое и художественное каче-
ства картины. Конечно, скром-
ный бюджет не позволил пол-
ностью осуществить задуман-
ное. Но главной цели - подгото-
вить картину прокатного уров-

ня - съемочная группа сумела 
достичь. Осенью этого года на-
деемся показать фильм в одном 
из кинотеатров столицы респу-
блики. Позже его смогут уви-

деть телезрите-
ли Националь-
ного телевиде-
ния Чувашии.

Никто, 
кроме нас 
самих

- И все-таки 
- как насчет 
средств? Или: 
насколько чу-
вашское кино-
производство 
нуждается в 
поддержке го-
сударства?

- Вы знае-
те, просить под-
держку у госу-
дарства – зна-
чит, влезать в 
политику. А я 
давно уже пе-

рестал ею интересоваться. Во-
обще же мы пока укладыва-
емся в 80-90 тысяч рублей на 
один фильм. Наши DVD охот-
но раскупаются, потому рас-
ходы покрываются сторицей. 
Считаю, нам необязательно бе-
гать вслед за Голливудом с его 
миллиардами долларов. Нам 
надо делать простое и «вкус-
ное» кино. Пока. Очень важно 
выработать стилистику нового 
чувашского кино. На мой взгляд, 
она должна быть близка к стили-
стике кино японского. Никаких 
внешних эффектов, все строится 
на внутреннем напряжении. Ка-
дры – статичные. Нет голливуд-
ских трюков, панорам, пролетов. 
Все сделано просто, интимно и, 
что немаловажно, дешево. Чу-
вашскому характеру такая стили-
стика – некая созерцательность, 
медлительность - очень близка.

И еще. У нас есть все возмож-
ности и для развития анимаци-
онного кино. В Чувашии столько 
замечательных художников! Есть 

талантливые компьютерные ди-
зайнеры. Так давайте создавать 
свои мультфильмы для детей. По 
моим прикидкам, они обойдутся 
значительно дешевле игрового 
кино. Думается, и зрителей у та-
ких фильмов будет достаточно.

- Сейчас многие жалуются 
на то, что чуваши теряют ин-
терес к родной литературе и 
даже к родному языку. Как с 
этим в сфере киноискусства?

- Года три назад предприни-
матель Дмитрий Кузьмин орга-
низовал путешествие по чуваш-
ским местам. Мы побывали в 
Самаре, Ульяновске, Оренбур-
ге, Башкортостане, Татарстане. 
Возили с собой чувашские кни-
ги, диски с песнями и фильмами. 
Книги никто не покупал, их при-
шлось просто раздарить. А все 
диски с чувашскими фильмами и 
песнями мы распродали, хотя их 
было немало. Вообще, у чуваш-
ского фильма есть свой зритель. 
Много его или мало – это как 

рассудить. Думаю, тысяч сорок. 
По сути, это достаточная ауди-
тория, чтобы обеспечить суще-
ствование национального кино.

- Это, как я понимаю, в том 
случае, если фильмы будут 
удовлетворять зрителей в ху-
дожественном отношении.

- Само собой. Считаю, в целом 
уровень чувашского кино непло-
хой. У меня две племянницы жи-
вут в Германии. Я им отправляю 
все свои новые работы. Они по-
казали их немцам. Два фильма 
– «Сур=м х\р\» (Девушка с Сор-
мы) и «Аннене анне теесс\» (Маму 

называют Матерью) германских 
коллег заинтересовали. Они гото-
вы показать их по телевидению. 
Отсюда появилась идея: чуваш-
ские фильмы дублировать на рус-
ский, английский и другие языки. 
Мы еще не знаем, как это воспри-
мется, скажем, русским зрителем. 
Но ведь попробовать-то надо!

- Владимир Федорович, 
вы следите за работой своих 
коллег в республике и за ее 
пределами?

- Конечно. Знаком с работа-
ми Валерия Иовлева, Вячесла-
ва Оринова. Свое кино снима-
ют татары и башкиры. Они вы-
учили во ВГИКе целые съемоч-
ные группы актеров. Наши сосе-
ди готовят кадры для работы в 
кино очень основательно. И они 
будут делать хорошие фильмы. 
Уже делают. Знаю, татары сни-
мали фильмы про Чингисхана, 
Волжскую Болгарию. Несколько 

фильмов сняли марийцы.
В заключение хочу сказать 

следующее. Я давно понял, что 
каждый народ сам должен спа-
сать свою национальную куль-
туру. Потому что политики ею 
не интересуются. Вообще, их, 
политиков, дело – обеспечить 
нормальную экономику и соци-
альный мир. Что касается куль-
туры – лишь бы никто не мешал 
ей развиваться. Тогда все будет 
нормально.

Беседовал 
Николай МАКСИМОВ.

После перерыва в десятки лет в 
Чувашии вновь начали создаваться 
национальные полнометражные 
художественные фильмы. Наше 
интервью с известным режиссером-
постановщиком и сценаристом 
Владимиром Карсаковым связано 
с завершением им съемок новой 
картины «Юхха» (Гулящая).

В.Ф. Карсаков родился в 
1961 г. в дер. Чувашские 
Ишаки Батыревского 
района. Учился в 
Казанском институте 
культуры, повышал 
квалификацию у 
известных деятелей 
кино (напр., у режиссера-
документалиста 
Игоря Беляева в 
Москве). 13 лет 
работал режиссером 
на Чувашском 
телевидении, где снял 
ряд документальных 
фильмов, некоторые 
из них стали 
победителями на 
конкурсах социально-
культурных проектов.

О фильме «Юхха»
Один пикапер (соблазнитель 
– Авт.) на спор пытается 
овладеть Анжелой. Тщательно 
подготовившись, он начинает 
охоту. Но девушка не 
поддается. Ставки высоки, и 
злодей идет на крайние меры: 
ночью нападает на героиню, 
имитирует сцену сексуального 
акта, которую записывает на 
видеокамеру телефона. Затем 
он эту запись размещает 
в интернете, рассылает 
знакомым девушки. Героиню бросает жених, осуждают друзья и 
знакомые, а родной отец выгоняет из дома. Доведенная до отчаяния, 
девушка бросается в прорубь. К счастью, от верной гибели ее 
спасает парень, с которым впоследствии Анжела связывает свою 
судьбу. 

Из истории
В 1926 году при Наркомпросе ЧАССР был создан кинотрест 
(ныне ГУ) «Чувашкино». При нем существовала киностудия 
(до 1931 г.) Под руководством режиссера, сценариста, 
актера, заслуженного деятеля искусств РФ, народного 
артиста ЧАССР Иоакима Максимова-Кошкинского 
она успела создать десятки документальных и 6 
художественных фильмов: «Ат=л п=лхавсисем» (Волжские 
бунтари): «Сарпиге» (Зора): «Хура юпа» (Черный столб): 
«Ял» (Вихрь на Волге): «Апайка» (Прачка): «Киремет кати» 
(Священная роща).
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